



## CANDIDAT AUX ELECTIONS REGIONALES DE 2010



J'ai choisi de rejoindre la **dynamique** d'« **Europe-Ecologie Picardie** » pour les prochaines élections régionales. Si mes convictions politiques se basent, depuis toujours, sur le triptyque « **Social / Environnement / Valeurs de la République** », ce qui m'a amené à adhérer au PS en 2002 (parti dans lequel j'ai exercé des responsabilités localement durant 7 ans\*), la démarche d'Europe-Ecologie m'a particulièrement séduit. Ainsi, l'idée de rassembler sur les listes « Europe-Ecologie » 50 % de personnes issues essentiellement de la société civile, apporte une bouffée d'oxygène nécessaire au renouvellement de la vie politique, non seulement aux personnes extérieures qui s'y engagent mais aussi aux Verts qui les composent, et surtout aux électrices et aux électeurs qui auront à se prononcer les 14 et 21 mars prochain.

D'autre part, avec cette initiative, c'est le **rassemblement** qui prévaut alors que règne la division à la gauche du PS. Ce processus nouveau, qui a fait ses preuves aux élections européennes de 2009 car répondait à une attente forte de la population, rompt avec les positionnements de chapelles, les « logiques » d'appareils et les batailles d'égos (voir l'épisode récent entre S. Royal et V. Peillon) qui, au PS et à sa gauche, participent malheureusement à un nombrilisme, indécent en cette période de crise, qui déshonore la politique dont on aimerait qu'elle puisse s'écrire avec un grand « p ». Ce n'est d'ailleurs pas un hasard si des personnalités politiques et intellectuelles aussi éminentes que **Christiane Taubira** (candidate du PRG aux présidentielles de 2002), **Stéphane Hessel** (ancien résistant ayant participé à la rédaction de la Déclaration universelle des Droits de l'Homme de 1948) ou encore **Edgar Morin** (sociologue et philosophe) ont apporté leur soutien à Europe-Ecologie dès les élections européennes de juin 2009, tout comme **Pierre Larrousurou** qui rejoint également Europe-Ecologie pour ces élections régionales. Et ce n'est qu'un début puisqu'une dynamique nouvelle et porteuse d'**espoir à gauche**, est en marche (Eric Loiselet et Frédéric Tricot, issus, comme Pierre et moi, du PS, ont aussi franchi le pas cet automne, comme d'autres s'appêtent à le faire en Picardie...).

Mes convictions de social-écologiste\*\* s'incarnent parfaitement dans la démarche et les projets d'Europe-Ecologie. Il demeurait une question centrale qui se posait à moi : est-ce que mes valeurs de « républicain social », comme j'aime à me définir, étaient compatibles avec ma présence sur cette liste ? Connaissant bien Christophe Porquier (cité dans l'excellent ouvrage de la non moins excellente Caroline Fourest, consacré à Tariq Ramadan, comme faisant parti de ceux qui refusent la dérive communautariste d'une certaine gauche), il m'a paru qu'il n'y avait aucune incompatibilité. Je considère, qui plus est, que le développement durable est la traduction moderne de **l'intérêt général** et que l'écologie est un nouvel **humanisme** tourné vers l'avenir. L'urgence sociale et écologique est au cœur des débats du mouvement Europe-Ecologie qui offre une façon de « faire de la politique autrement », leitmotiv répété au PS mais malheureusement jamais appliqué dans les actes.

Mon cursus universitaire et mon investissement dans le milieu associatif depuis 12 ans (administrateur d'associations agréées de protection de la nature, de défense des droits de l'Homme) m'ont familiarisé, au sein de la **société civile**, avec les problématiques environnementales et territoriales, notamment en Picardie. En tant que naturaliste de terrain et géographe, j'ai acquis une connaissance des milieux naturels picards et des sociétés qui y vivent et les façonnent. Mon approche globale, basée sur le respect des principes de développement durable et de la République sont des atouts pour cette aventure collective. Car il s'agit d'abord d'une histoire collective et non pas d'un parcours personnel.

En effectuant cette démarche, j'ai ainsi le sentiment de contribuer à l'intérêt général en faisant fi des dérives claniques qui polluent le débat politique et ont eu pour conséquence - compréhensible - de détourner trop d'électeurs de leur devoir civique. Je considère comme une chance de pouvoir travailler à un grand projet pour les picardes et les picards, dans un esprit d'efficacité et de fraternité, pour permettre à une large majorité de **Gauche recomposée** d'être aux affaires dans les années à venir. Cette chance m'a été rendue possible grâce à « Europe-Ecologie », je l'ai donc saisie, avec plaisir mais sans arrière pensée, pour les raisons ici évoquées.

**Vincent BAWEDIN**

\* Secrétaire Fédéral à l'environnement (2003 à 2008), Membre titulaire du Conseil Fédéral (2005 à décembre 2009), Initiateur des contributions & résolutions fédérales « Pour un renouveau du PS de la Somme » (Congrès de Reims, 2008).

\*\* Voir le site de « socialecologie » (association animée principalement par des membres du PS et des Verts) sur ce blog en page « Liens ».